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Verzeichnis der anwesenden Mitglieder: 

Referat bzw.  Funktion 

Vorsitz X 

EDV-Referat X 

Finanzreferat X 

Referat für Hochschulpolitische Vernetzung _ 

Referat für Internationale Studierende _ 

Referat für Konstitution und Gremienkoordination X 

Referat für Kultur und Sport _ 

Referat für Lehre und Lernen _ 

Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit unbesetzt 

Referat für Politische Bildung X 

QSM-Referat X 

Referat für Soziales X 

Studierendenwerksreferat X 

Referat für Verkehr und Kommunales _ 

Beratende Mitglieder 

Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende unbesetzt 

Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende _ 

Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen Studierenden X 

Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende unbesetzt 

Sitzungsleitung des StuRa _ 

VS-Mitglied im Senat _ 

Personalrat X 

Gäste X 
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Beginn des öffentlichen Teils: 

1 Zur Tagesordnung 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: 17:51 

Ggf. Änderungsanträge an die Tagesordnung 

-> Aufnahme: Als 5.4 Diskussion: Kommunikation mit dem Studierendenwerk bezüglich Quatar-

Beschluss des StuRa 

->Aufnahme: Als 5.5 Diskussion: Rassistischer Gehalt der Oper Madame Butterfly von Verdi in ihrer 

Aufführung im Stadttheater Heidelberg 

2 Genehmigung von Protokollen 

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor: 

Protokoll vom 15.11.2022 -> Genehmigt ohne Widerspruch 

-> Änderung bei 4.1 Antragssteller wird zugefügt 

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden. 

3 Berichte und Informationen 

3.1 Bericht Vorsitz 

-Der Vorsitz wurde neu gewählt und Diana und Peter sind nun im Amt

-Der Entwurf zum Klimaschutzkonzept der Uni ist da. Der Vorsitz übermittelt es nun der Refkonf und wird es

zur nächsten StuRa-Sitzung an den StuRa zur Diskussion vorlegen.

Termine: 

Änderung: 8.12.2022 17.00 Uhr - Vernetzungstreffen der Fachschaften und Referate - Es sind alle herzlich 

eingeladen, die Lust auf Vernetzung haben. Es wird die Möglichkeit geben, sich mit den anderen Vertreter*innen 

der Fachschaften und Referate auszutauschen und über die lünftigen Projekte und Ideen mit dem Vorsitz zu 

sprechen. Es wird gebacken (Pizza und Waffeln) und getrunken (Glühwein und Säfte). 

11.12.2022 17.45 Uhr - Wer Lust auf den gemeinsamen Theaterabend hat, ist herzlich eingeladen, mit uns "Besuch 

der alten Dame" von Friedrich Dürrenmatt im heidelberger Theater anzusehen. Das Stück fängt um 19 Uhr an, 

um 17.45 Uhr können wir uns gerne im Büro treffen, denn es wird ein Sektempfang und ein paar Kleinigkeiten 

zum Essen geben. Danach können wir gemeinsam zum Theater spazieren. Bitte denkt nur rechtzeitig an eure 

Tickets, die beim Theater online gebucht werden können. 
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13.12.2022 18.00 Uhr - Wir (Vorsitz) werden Kekse für die letzte StuRa-Sitzung und für die Weihnachtsfeier der 

RefKonf backen. Alle sind herzlich eingeladen, sich zu beteiligen! 

20.12.2022 Sie ist nach der Refkonf. - Weihnachtsfeier der RefKonf. Wir möchten den Jahr gemeinsam 

abschließen, über unsere Erfolge im Jahr 2022  sowie unsere Pläne und Ziele für das kommende Jahr sprechen. 

Meldet euch gerne mit Ideen und Vorschlägen, woraf ihr Lust habt und ob der Termin passt.  

-Probleme bei dem Semesterticket neue E-Mail vom VRN

Rückfragen: 

Diskussion:  

[Spontane Berichte sind immer Zulässig, aber wir freuen uns über einen kurzen schriftlichen Einwurf] 

4 Finanz- und Verfahrensanträge 

4.1 Das StuRa-Büro für die Grundreinigung vorbereiten und diese anschließend feiern 

Antragstext: Die Refkonf sucht eine oder mehrere Personen, die die Räumaktionen der Refkonf und das 

Einkaufen koordinieren. 

Antragsteller*in und Kontakt-Mailadresse: Kirsten und André 

Begründung:  Die Refkonf hat in ihrer letzten Sitzung beschlossen, Geld für das Räum-Team für die 

Grundreinigiung bereitzustellen. Inzwischen steht der Termin der Grundreinigung: es ist Samstag, 10.12.22; 

durchgeführt wird sie von der Firma Dieser. André und Kirsten sprechen mit Unterstützung des 

EDV&Infrastrukturreferats die Gruppen an. Nun werden Freiwillige aus der Refkonf gesucht, die die letzten 

Räumarbeiten am Freitagabend und am Sonntag durchführen. Außerdem müsste sich diese Person oder jemand 

anderes ums Einkaufen von Verpflegung und deren Zubereitung kümmern 

Rückfragen:  

->Es sollte nicht so viel sein, was transportiert wird 

Diskussion:  

->Weihnachtstreffen der Fachschaften als Hilfe zum raustragen 

->Wann soll es machen: Vor dem Theater? Ja, direkt davor trifft sich eine Theatergruppe (gehen) und die kann 

das machen 

->Sonntag am 11.12.2022 (Sonntag) zusammen tragen. Computer machen EDV/Und EDV-Angestellter 

->Computer nicht von irgendwelchen Leuten 

-> Es werden andere Gruppe angefragt ob sie noch helfen 

->Freitag der 09.12.2022 Ausräumen um 19:00Uhr im StuRa-Büro 
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->Wir treffen uns alle am Sonntag den 11.12.2022 um 17Uhr im StuRa-Büro 

4.2  Weihnachtstreffen der Fachschaften und Referate 

Antragstext: 

Die Referatekonferenz beschließt bis zu 100€ für eine Weihnachtstreffen zur Vernetzung von Fachschaften, 

Referaten und Aktiven. 

Antragssteller*in: Vorsitz 

Begründung: 

Für das Weihnachtstreffen der Fachschaften im Dezember, beantragen wir 100 Euro, die für Lebensmittel und 

Getränke ausgegeben werden (Haushaltsposten 721: Vernetzung). Die Veranstaltung wird von dem Vorsitz 

organisiert und durchgeführt. Es sind grundsätzlich alle Vertreter*innen der Fachschaften, Mitglieder des StuRa, 

alle Referent*innen und alle anderen interessierten eingeladen. Das Treffen wird der Vernetzung zwischen den 

Fachschaften sowie Referaten dienen. In den letzten Wochen haben mehrere Vertreter*innen der Fachschaften 

den Wunsch geäußert, sich mehr vernetzen zu wollen. Dabei werden Studierende einander kennenlernen und in 

den Austausch kommen. Der Vorsitz möchte bei diesem Treffen auch die Ideen über künftige Veranstaltungen 

und Projekte teilen, Feedback der Gruppe bekommen und zur Kooperation motivieren.   

Zum Trinken soll es Kinderpunsch, Glühwein und Softdrinks geben und zum Essen wahrscheinlich Pizza, kleine 

Vorspeisen, Obst sowie Kekse und selbstgemachte Waffeln.  

Es sind alle herzlich eingeladen! Für eure Vorschläge und Ideen wären wir sehr dankbar. 

Haushaltsposten: 721 

Antragsvolumen: 100 Euro 

Rückfragen: 

08.12.2022 im StuRa-Büro 

Es gibt Pizza, Glühwein und Softdrinks 

Es sollte weniger als 100 Euro sein, weil einige was mitbringen  

-> Wie viel Leute werden es werden? -> Wir rechnen mit ca 15 Leuten. 

->08.12.2022 17Uhr 

Kurze Umfrage wer kann! 

Diskussion: 

Abstimmungsergebnis: -> 8/0/0 Einstimmig angenommen 
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4.3 Alle aktuellen Finanzbeschlüsse 

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate dieses Jahres findet ihr unter 

https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf 

Denkt daran, dass sie nur vom Internetzugang der Uni aus zugänglich sind. 

5 Diskussionen 

5.1 Unsere Ausstattung soll besser werden 

Diskussionsantrag: Die Refkonf sammelt Ideen für Ersatz- und Neuanschaffungen und ggf. Umstellaktionen 

oder bessere Beschilderungen für StuRabüro und Sandgasse 

Antragsteller*in: Kirsten, Harald, André 

Begründung:  

Hin und wieder, manchmal zu oft fehlen Dinge im StuRa-Büro oder gehen kaputt oder sind nicht auffindbar. 

Beispielsweise finden Leute die Leiter nicht oder wissen gar nicht, dass wir eine haben und steigen auf Stühle oder 

Tische, um an etwas ranzukommen. Vielleicht sollte man die Leiter also besser ausschildern oder woanders 

hinstellen. Eigentlich gibt es hierfür eine zweite intensivere Führung, aber unabhängig davon sind manchmal 

Hinweisschilder sinnvoll. Eigentlich geht es aber vor allem um was anderes: um diese Jahreszeit wird traditionell 

überlegt, was noch angeschafft werden könnte für die Ausleihe, für die Büros etc. Vielleicht brauchen wir mehr 

Soundboksen? oder es gibt zuwenig Ladekabel? 

Außerdem besteht unter diesem TOP die Gelegenheit, zu überlegen, ob Büromaterial nachbestellt werden muss. 

Das sollte man eigentlich dem dafür zuständigen Mitarbeiter mitteilen, das wird aber oft vergessen und es scheinen 

auch nicht alle zu wissen, dass sie das tun sollten - eine gute Gelegenheit, hier den Informationsstand in der Refkonf 

zu heben. 

Es geht vor allem um die Ideensammlung, einiges kann dann gleich von Zuständigen umgesetzt werden, anderes 

in der Folge zu Refkonf- oder StuRa-Anträgen weiterentwickelt werden. 

Rückfragen:  

->Drohung von EDV: Wir müssen eine richtige Audiotechnik für den Neuen Hörsaal Physik anschaffen 

Diskussion: 

->Ein neues Dienstrad für den StuRa (Peter bringt mal eins mit) 

->Neuer Satzwasserkocher 

->Wahllaptops erneuern 

->Glühweinkocher 

->2 Flipcharts für die Büros 

->Pinnwände zum verleihen 

https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf
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Top wird nochmal aufgerufen bei der nächsten Sitzung! 

5.2 Einladung – Prozessbegleitende Arbeitsgruppe zum Stadtentwicklungskonzept 

2035 

Diskussionsantrag: Die Refkonf berät ob wir daran teilnehmen und wer daran teilnehmen könnte. 

Antragsteller*in: Peter 

Einladungs: 

Einladung - Prozessbegleitende Arbeitsgruppe zum Stadtentwicklungskonzept 2035 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

wir laden Sie ganz herzlich dazu ein, mit uns die anstehende Bürgerbeteiligung zum 

Stadtentwicklungskonzept 2035 zu reflektieren und zu diskutieren. Dazu findet am 14.12.2022 von 17:30 

bis 19:00 eine prozessbegleitende Arbeitsgruppe (pAG) statt.  

Bitte melden Sie eine Person als Vertretung Ihrer Organisation via E-Mail zur Veranstaltung an: 

buergerbeteiligung@heidelberg.de 

Was ist das Stadtentwicklungskonzept 2035? 

Im Stadtentwicklungskonzept (STEK) wird die strategische Ausrichtung für kommunalpolitisches 

Handeln bis 2035 gelegt. Es werden Ziele der Stadtentwicklung formuliert, mit denen die Zukunft der 

Stadt gestaltet wird. Das STEK 2035 ist auch Heidelbergs Lokale Agenda für eine nachhaltige 

Entwicklung. Für die Entwicklung des STEK findet eine breite Bürgerbeteiligung statt. 

Warum ist es wichtig, dass Sie mitmachen? 

Als Vertretung verschiedener Akteure und Gruppen aus der Heidelberger Zivilgesellschaft bringen Sie 

vielfältige Perspektiven und wichtige Impulse in den Prozess ein. Sie helfen uns, unsere „blinden 

Flecken“ zu erkennen und tragen so zu einer gelingenden 

Bürgerbeteiligung bei. Prozessbegleitende Arbeitsgruppen sind ein wichtiges Element der Heidelberger Leitlinien 

für mitgestaltende Bürgerbeteiligung (Link). Die Leitlinien regeln verbindlich, wie in Heidelberg Bürgerbeteiligung 

umgesetzt wird. 

Was machen wir in der pAG konkret? 

Wir stellen Ihnen den Prozess und das Beteiligungskonzept zur Entwicklung des neuen STEK 2035 vor. Ab Januar 

2023 finden in diesem Rahmen fünf Workshops mit Interessensvertretungen statt. Die Konzeption dieser 

Workshops möchten wir mit Ihnen reflektieren. Zudem möchten wir mit Ihnen erste Ideen zur Umsetzung eines 

Beteiligungsformats mit zufällig ausgewählten Bürgerinnen und Bürgern sammeln und diskutieren. 

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an die Koordinierungsstelle Bürgerbeteiligung 

(buergerbeteiligung@heidelberg.de oder Tel. 06221 58-21619). Wir freuen uns auf Ihr Kommen! 

Rückfragen: 
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Diskussion: 

-> Rundmail mit Tool um viele Studierende anzusprechen, die daran teilnehmen wollen. 

Am besten eine etwas größere Gruppe bilden dazu, auch das Präsidium aufrufen etc.  

5.3 Weihnachs-Kennenlern-Austausch-Feier 

Diskussionsantrag: Die Refkonf berät ob wir daran teilnehmen und wer daran teilnehmen könnte. 

Antragsteller*in: Peter 

Einladung: 

Liebe Vorsitzende der VS der Uni Heidelberg,  

in der Hoffnung über diese Mail die "richtigen" Menschen zu erreichen folgende Einladung: 

wir, die Studierendenvertretung der Uni Würzburg, würden euch gerne zu einer großen Weihnachs-

Kennenlern-Austausch-Feier in unserem Students House einladen. Warum gerade euch, werdet ihr 

euch fragen? Das hat für uns zwei Gründe: 1) weil wir gerne mit ausgewählten, näherliegenden 

Studierendenvertretungen außerhalb Bayerns in den ersten (und evtl auch vertieften) Austausch treten 

wollen 2) ihr als Uni mit einer Verfassten Studierendenschaft immer generelles Interesse bei uns weckt, 

die wir eine solche VS leider (weiterhin) nur vom Hörensagen kennen. Und am besten geht das 

natürlich bei einem Becher Punsch/Glühwein und mit ein paar andere coolen Studivertretungen :D 

Wenn ihr Interesse habt, wären hier schon mal die wichtigsten Randinfos: 

- Wann? Am 10.12.2022

- Wo? Students House, Emil-Hilb-Weg 24, 97074 Würzburg

- Was? Austausch, Essen, Getränke, Party

- Wer? Wir und ihr und hoffentlich ein paar andere Studierendenvertretung aus Bayern und der (im

weiteren Sinne) näheren Umgebung

Wir haben uns für den Tag folgenden Zeitplan überlegt: 

- Anreise zwischen 14:00 und 16:00 Uhr

- wer Interesse hat, kann um 15:00 Uhr bei einer Campus-Führung teilnehmen

- 16:00 - 18:00 Uhr Kennlernspiele/Zusammensitzen

- 18:00 - 20:00 Uhr Abendessen

- ab 20 Uhr Party
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Wir würden kostenlose Übernachtungsmöglichkeiten zur Verfügung stellen. In Bezug auf den Bedarf 

von Luftmatratzen oder Schlafsäcken würden wir uns bei euch melden, wenn ihr uns euer Kommen 

zusagt. Und auch wegen Speis und Trank müsst ihr euch für den Abend keine Gedanken machen - wobei 

eigene Mitbringsel das Angebot natürlich nur bereichern könne. 

Falls ihr also Lust und Zeit habt und gerne auf ein kurzes Wochenende in Würzburg vorbei kommen 

wollt, freuen wir uns über eure Rückmeldung. Und falls ihr keine Zeit haben solltet, wollen wir unsere 

Einladung und dieses Treffen nicht als Ausnahme verstanden wissen: im Gegenteil - wo eines kommt, 

können weitere folgen. Gebt uns bitte so oder so bis zum 06.12.2022 Bescheid, ob und mit wie vielen 

Leuten ihr kommen wollen würdet. Eingeladen seid natürlich ihr als VS-Vorstand/RefKonf und alle 

anderen Studis, die bei euch uniweit mitmischen und -wirken. 

Rückfragen: 

Diskussion: 

5.4 Diskussion: Kommunikation mit dem Studierendenwerk bezüglich Katar-

Beschluss des StuRa 

Antragstsellerin*in: PoBi 

Begründung:  

Wir haben gestern in der StuRa-Sitzung beschlossen, dass wir die WM-Boykottieren wollen.  

Und nun steht im Raum wie wir beim StuWe verhindert, dass es dort gezeigt wird in Streams. 

Antragstext:  

Wir diskutieren, die Möglichkeit mit dem StuWe in Kontakt zu treten um den StuRabeschluss 

durchzusetzen. 

Diskussion: 

StuWe-Referat einbinden 

Ableitung vom StuRa-Beschluss zum Thema 

Vielleicht E-Mail an die Fachschaften? -> Fachschaften sind frei zu machen was sie wollen, aber sie 

hängen am Geld.  

Wir kommuniziert man es? Und wo kommuniziert man es? 

->PoBi und StuWe besprechen. 
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5.5 Diskussion: Rassistischer Gehalt der Oper Madame Butterfly von Puccini in ihrer 

Aufführung im Stadttheater Heidelberg 

Antragstext: Diskussion über dem Rassistischer Gehalt der Oper Madame Butterfly von Verdi in ihrer 

Aufführung im Stadttheater Heidelberg. 

Antragssteller*in : Antiraref 

Diskussion: 

-> Es muss die einzelne Inszenierung beobachtet und bewertet werden 

->Kontext abhängig 

->Kunsfreiheit ist ein wichtiges Gut. 

-> Wir haben keinen Einfluss auf die Inhaltliche Ausrichtungen 

->Die Refkonf rät zu einem klärenden Gespräch mit dem Theater 

6 Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 

Heidelberg der 30. November 2022 

Genehmigt am  06.12.2022

Gez Diana Zhunussova und Peter Abelmann 


